

広尾学園中学校高等学校

帰国生には最高の環境と条件（15）

国際担当 小山 和智

2007年4月、新生「広尾学園」がスタートしました。「入学満足度100%」は既に在学している多くの男子からの便りにもあふれています。ますます目が離せない学校です。

● 広尾学園の土曜特別講座

「P.L.T.(Personalized Learning Test) プログラム」「定期試験の解答解説集・解説授業」と並んで広尾学園の生徒たちが“幸せ”や“満足”を感じているのは、「土曜特別講座（土曜特講）」でしょう。

もちろん広尾学園は、日本政府の教育ガイドライン（文部科学省の学習指導要領）に基づいた週5日制の学校ですが、土曜日には希望者を対象に特別授業が開設されているのです。中学・高校とも午前中4限で、各時限（45分）に8～9種類の講座が並んでいます。

平日の授業が、基本的に教科書の単元ごとに進められるのに對し、土曜特講はテーマやジャンル、目標を定めて設けられます。例えば、英語なら「不規則動詞の活用」「仮定法の類型」など、関連事項を一括して整理して体得させる講座や、「英語センター（試験対策）」「英検準1級対策」など試験に備えた集中演習の講座もありますし、英語が苦手な生徒のためには「英語基礎」「英語導入」といった基礎力練成の講座もあります。つまり、各講座が明確な目的をもっていて、受講生が期間内（通常4回で1期）にその目的を達成できるよう綿密な計画に基づいて構成されているのです。

まるで予備校のように実戦的な講座が並び、帰国生にとっては頼ってもない“補習”となっています。また、インターナショナルコースの生徒にとっては、古文や漢文、日本史、日本地理など平日の授業では受けられない科目を学内・学外の“名物教師”に習えるのですから、楽しくて仕方がないようです。

● 今年の学園祭テーマ「No Borders～地球市民～」

「昨年の『けやき祭』は『環境』をテーマに、身近なところから何を感じ、発信できるかを生徒で考えました。今年はそれを発展させ、『地球市民』というテーマのもと、『将来、地球ではどんな問題が起こり得るか』『地球に住む一市民として、将来、自分は社会でどのような活躍・貢献をしているだろうか』『そのために今自分がしなくてはならないことは何か』等を考えました。」これは、今年の「けやき祭」の中学校生徒会長の挨拶です。数ヶ月をかけて学級単位で進めてきたプロジェクト学習の成果の発表の場として「けやき祭」が位置付けられていることが、お分かりいただけるでしょう。

広尾学園の学園祭では、生徒が屋台や模擬店（焼きそば屋、たこ焼き屋、喫茶店の類）をすることはできません。そうしたコーナーは地元の商店街や業者、あるいはPTA、同窓会、後援会（元PTA会員）の皆さんに任せて、生徒は「日ごろの学習活動の成果を披露する」ことに集中しているわけです。

国家的あるいは人類全体の課題を身近なものとして引き寄せて考える訓練は、日本の学校では扱い辛いとされていますが、本来、学校教育の大柱であるべきです。舞台発表でも、高校演劇部は『命』を好演し、生きていることの大切さを訴えましたし、新体操部やチアリーディング部、プラスバンド部などのコンセプトも「○○に国境はない！」ことを訴える演技でした。また、野球部員が中心になって作り上げた正面玄関のモニュメントも、空き缶で作った巨大な地球でした。

こうした全校生徒が一つのテーマを追求する評判は年々高まり、今年の来場者は約6,000名に達しています。

PTA、同窓会、後援会によるバザーや模擬店

